

UNODC



INTRODUCCION

Durante el primer día de debate, la comisión inició con la lectura de los discursos de apertura. Durante el desarrollo de las lecturas, algunas de las comisiones sobresalientes fueron delegaciones tales como: Siria, Líbano y Rusia. Dado que el tema A, implica la producción de Captagon en Siria, que está sea una de las delegaciones sobresalientes muestra el alto interés de la delegación por encontrar una pronta solución. Tanto Siria, como Líbano y Rusia, coinciden en la urgencia de encontrar una solución mediante la cooperación. No obstante, Siria pide tener en consideración que la producción y distribución del Captagon es parte fundamental de la economía de la delegación y que son aspectos que no se deben ignorar. La delegación pide aportes económicos y/o soluciones viables que no afecten a ninguna delegación.

DESARROLLO DEL MODELO

Durante el desarrollo del debate informal, en el tema A (tráfico de Captagon) delegaciones como Siria resaltaron que el Captagon es parte fundamental en su economía, sin embargo, al ser una sustancia modificada y contener ingredientes medicinales, esta puede ser solo producida como material para la salud, y, aunque la delegación no posea con los recursos necesarios para esta modificación, otras delegaciones podrían aportar a su economía para este proceso. Sin embargo, delegaciones como Estados Unidos de América, no estuvieron de acuerdo con el aporte económico total a la delegación de Siria, por lo que el delegado recibió múltiples puntos de información al orador. Seguido a esto, la delegación de Bélgica solicitó a la comisión a no adelantarse y buscar soluciones a tan corto tiempo del debate, a lo que se desarrollaron más específicamente cada una de las posturas y contribuciones de cada una de las delegaciones.

Los delegados estuvieron debatiendo si era una opción viable cambiarle el propósito al Captagon, para que pase de ser considerado una "droga" a una medicina. Delegaciones como la de Japón se niega complete, a las soluciones como las de la delegación de Siria de usar el Captagon como una medicina dada su composición química. Como solución, la delegación propone como solución el uso de nuevas tecnologías para el control de la distribución como drones, con los recursos de la delegación y economías como las de Estados Unidos. Por otro lado, a la delegación de Siria recalca que ya se han puesto en práctica las modificaciones en el uso de sustancias en otras delegaciones y han resultado efectivas; así mismo, por su posición económica, las soluciones como la implementación de nuevas tecnologías no es viable, si las otras delegaciones no la apoyan, por lo que la delegación está abierta a ayudas tecnológicas y económicas de otras naciones.

Delegados dan énfasis a las ventajas de usar al Captagon como una medicina, contradiciendo a delegaciones como Japón. También se añadió la necesidad de soluciones que no den por alto el problema de la economía y no solo tener en cuenta la salud pública de las naciones. Adicionalmente, Estados Unidos de América, se abre parcialmente a soluciones como las de la delegación de Siria, y decide apoyar al regulamiento del uso medicinal de la sustancia anteriormente mencionada, a esta propuesta, se le suma la delegación de Egipto.

A petición de la mesa, las delegaciones empezaron a proponer soluciones que sean viables para cada una de las naciones. Entre las cuales resaltaron: el uso del Captagon como sustancia medicinal, y la solución de la delegación de Japón de implementar nuevas tecnologías. Se inició en debate formal y un tiempo de lobby, se crearon bloques entre naciones que concuerdan en sus posiciones.

CIERRE

Para el cierre de este primer día, se crearon 2 bandos, los cuales tienen diferencias en las perspectivas propuestas. Principalmente, están las dos soluciones que fueron poner al Captagon como droga medicinal y la regulación mediante nuevas tecnologías de la creación de estas. Los delegados al culminar el tiempo de lobby presentarán cada uno sus propuestas para generar así los bloques y llegar a la solución del problema.